



Denuncian en Chile a militar israelí por genocidio en Gaza

Description

Una acción judicial fue ingresada en tribunales chilenos contra un ciudadano israelí identificado como Rom Kovtun, a quien se le atribuyen presuntos delitos de genocidio, crímenes de lesa humanidad y crímenes de guerra cometidos en la Franja de Gaza.

La querella fue presentada por el abogado chileno Pablo Araya, en representación de la fundación internacional The Hind Rajab. Según el escrito, el acusado —quien habría formado parte de una unidad de francotiradores del batallón Shaked, perteneciente a la brigada Givati del Ejército israelí— se encontraría actualmente en Chile, situación que habría quedado en evidencia a través de publicaciones realizadas por él mismo en redes sociales.

El documento judicial sostiene que el militar habría participado en operaciones vinculadas al asedio del hospital Al-Shifa, ocurrido entre marzo y abril de 2024. Parte de los antecedentes incluidos en la presentación se basan en registros audiovisuales y mensajes difundidos por el propio Kovtun, en los que, según los querellantes, se evidenciaría conocimiento y voluntad respecto de sus actos en territorio palestino.

Entre los elementos mencionados en la denuncia se encuentran fotografías y mensajes publicados en plataformas digitales, además de referencias a su presencia en sectores como Rafah y el denominado corredor de Filadelfia. La acción legal plantea que estos hechos podrían ser perseguidos por la justicia chilena bajo el principio de jurisdicción universal, que permite investigar determinados crímenes internacionales independientemente del lugar donde se hayan cometido, en caso de que el Estado directamente involucrado no impulse procesos judiciales.

Desde el equipo jurídico que interpuso la querella señalaron que el acusado estaría en el país desde comienzos de febrero, basándose en material compartido públicamente por él mismo.

El conflicto en Gaza, iniciado tras la ofensiva israelí de 2023, ha dejado decenas de miles de víctimas fatales, de acuerdo con cifras entregadas por autoridades sanitarias del enclave palestino. Organismos y expertos internacionales han debatido en distintos foros la eventual configuración de crímenes internacionales en el desarrollo de las operaciones militares.

Por ahora, corresponderá a la justicia chilena evaluar la admisibilidad de la querella y determinar si procede abrir una investigación formal en el país.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026